



# Entrega Somos MX propuesta electoral

MARTHA MARTÍNEZ

La organización Somos México entregó a la presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López**, una propuestas de reforma electoral con la que, dijeron, buscan evitar un retroceso de 30 años en el sistema electoral mexicano.

Leonardo Valdés Zurita, ex presidente del Instituto Federal Electoral, entregó a la panista la propuesta que, informó, se ordena en seis puntos y fue elaborada, además de él, por una comisión conformada por ex consejeros electorales, como Marco Antonio Baños, Lorenzo Cárdenas, Rodrigo Morales y Arturo Sánchez.

Detalló que la propuesta propone fortalecer a las ins-

tituciones electorales y, para ello, plantea cambios en el proceso de integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral para garantizar que las y los consejeros se comprometan con la imparcialidad, la objetividad y el profesionalismo.

\* Fortalecer el Servicio Profesional Electoral.

\* Redefinir los alcances del Órgano Interno de Control del INE.

\* Garantizar la permanencia de los OPLES.

\* Revisar el sistema de prerrogativas de los partidos políticos para que sea más transparente.

\* Retirar el registro a los partidos políticos que reciban financiamiento del narcotráfico.

\* Elevar a rango constitu-

cional la observación electoral ciudadana.

\* Evitar la sobrerepresentación en los órganos legislativos.

\* Fortalecer la credencial para votar con fotografía ante la cédula de identidad.

\* Perfeccionar la elección de jueces y evitar que coincida con los comicios constitucionales.

Emilio Álvarez Icaza indicó que la propuesta recupera lo que pasó en las elecciones de 2024, de ahí que uno de los puntos sobre la mesa es evitar que el narcotráfico se meta a las urnas.

“Queremos evitar la intervención del narco en la urna, no sólo la financiación, sino evitar que se meta a la urna. Los ejemplos del candidato y



luego Presidente Municipal de Tequila, impulsado por Morena, los ejemplos que ya vimos en el texto de Julio Scherer de cómo se financió ilegalmente las campañas; ahí está el huachicol fiscal”, expuso.

En su turno, la presidenta de la Mesa Directiva, se comprometió a remitir a las comisiones dictaminadoras la propuesta de Somos Mé-

xico una vez que la Cámara de Diputados reciba la iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

En el evento estuvieron presentes Marco Antonio Baños, Rodrigo Morales, Arturo Sánchez, María José Gómez Mont, Javier Naranjo, Fernando Belauzarán, Denise Meade, Amado Avendaño y Mariana González Torres.



Especial

■ Integrantes de la organización Somos México entregaron a la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López, su propuesta de reforma educativa.